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附件三 



※心得報告內容大綱，請就以下主題分享，至少 3000 字及 6 張圖片(含說明)，12 號字： 

1.緣起/準備（可就交換生甄選準備、出國前準備、簽證之辦理、接機等準備事項進行陳述） 

2.研修學校簡介及學業篇（可就該研修學校特色、選課程序及狀況、上課情形、學習成效等事項進行陳述） 

3.國外研修之課程學習(可就參加之社團、課餘活動或與當地及其他外國學生或民眾之文化交流經驗進行分享) 

4.國外研修之日常生活(請務必就交換學校之生活環境、住宿、交通、飲食等事項進行陳述） 

5.費用篇(請就每月生活支出或研習期間必要支出等費用進行陳述） 

6.感想與建議 

 

韓世大學留學心得  

我是長榮大學國際企業學系的學生王珮雯,因為在學校外友參加跳舞表演及比賽,認識了許多韓國

朋友,為了想要多了解這些韓國朋友,因而這樣才想參加學校的韓國交換學生計畫,在徵選韓國換

學生過程中,參加了韓文和英文的筆試,筆試考試考完,接著參加口試,因為我選擇的事韓國國家,

所以還需要韓文的口試面試 因為我在學校有選修韓文課程 所已函文口筆試對我來說其實並不難,

順利通過了這幾項考試,再來就要準備第2次徵選,還好也是有聲無險的通過了 接著就是準備出國

的事情了! 出國前,我填了韓世大學的在學證明,前往台北辦學生簽證,也上網訂了機票,因為事前

往台北辦簽證,擔心的東西也很多,只要一個重要物品沒有帶齊,就會辦不了簽證,所以都很小心整

理,好在簽證是順利辦完了!  

在上飛機之前 有很多東西是韓國可以買的到了 所以行李只帶了幾件衣服和隨身物品就過去了,

因為不知道韓國物價和匯率是怎麼算 所以我是帶了美金過去打算換韓幣當生活費花 去搭飛機的

時候是自己去的,但是一到韓國仁川國際機場, 就有韓世大學國際交流院的兩位老師帶領我們前

往韓世大學宿舍 安頓我們  

因為兩位老師都會說中文,一位是中國人李老師,一位是韓國人金老師 ,所以感覺並不陌生 ,也很

快就熟悉學校的地理位置,在宿舍裡也有許多中國姐姐們會幫助我們辦理簽證和銀行帳戶, 手機

之類的重要文件, 所以一開始去我是不敢到害怕的 ,也很快的適應學校的宿舍生活 !  

由於去的時候還未開學 ,所以在開學前我和朋友們玩遍了韓國, 之後也把所有想修的課程都查清

楚了, 多了國際交流院老師的幫助 ,也順利在開學前完成了選課得作業 ,可是在開學的時候 ,因

為選了韓文課,在上課時卻發現程度實在相差太多了,雖然整個班級都是中國留生,但還是發現自

己真的跟不上,所以我又在學校裡面報名了語言學堂, 來精進自己的韓國語言能力, 而大學部我

就是修選能在長榮大學抵免我學分的相關科系上 ,所以課選的並不是很多 .語言學堂上課是每天

上午, 所以大學課的課就相對的減少了, 大學部上課跟語言學堂上課方式不同, 大學部的學生很

多, 所以老師不可能一一的細心觀照, 有時候還要上台發表做報告, 課本內容對我來說是天書, 

完全看不懂的 ,幸好身邊班上都有中國人一邊照料著, 我才能順利通過大學部的各科考試, 拿到

學分數 ,而語言學校卻是小班制 ,友分一到六個級數層班 ,必須要拖過考試分數總成績, 才能往

上升級 ,所以出勤.平時考試. 上課態度都很重要, 比大學部要來的嚴格很多, 上課都是韓國老

師, 所以上起來都是非常吃力,身邊的友都是來自世界各地國家的人 ,所以一定要用韓文對話 ,

才能溝通 ,而語言學校也會定期舉辦文化體驗,應為這些文化體驗,我們學生和老師間的互動也是

越來越平凡,也越來越融洽,大家一起搭飛機去濟州島,南怡島,樂天遊樂園玩,我認為這樣學習語

言是很有幫助的 ,也因於韓國語學堂裡有中國助教幫助 ,所以我們會比其他國家的學生要來的吃

香 ,語言學校學費也是自付 ,所以我非常的努力學習 ,也領取過獎學金 ,考上了韓國語言能力證

明TOPIK中級！ 而在這一年中我上午一邊上語言學校, 下午修大學部的課 ,而晚上也去首爾市區

學習跳舞課 ,參加韓國人舉辦的跳舞比賽 ,結交了許多朋友 ,過得很充實，也參加了省爾仁川大

學舉辦的留學生運動大會,我們韓世大學留學生團結起來踢足球,獲得第二名的名次和獎項,讓我



覺得非常開心和驕傲! 也因為跳舞 ,我也參加了學校的跳舞社團 ,但因為語言學校的升級壓力和

證照考試 讓我沒時間讀書, 所以參加過一陣子就沒有持續下去了, 雖然可惜 ,但也是有收獲得 ,

關於住宿費其實並不貴 ,生活費我們通常都是大家一起在宿舍裡面做飯吃, 所以也算是很節省的

花, 但因為我有上語言學校, 所以又多了一筆學費 ,跳舞也因為學費綁得很緊 ,也跳半年就停止

了, 韓國的消費是真的很高 但收入也算是高的 ,因為我們被限制不許打工賺錢 ,所以我透過在

這裡的中國朋友問一問他們打工的時薪 ,和打工內容 卻發現真的試用勞力去換金錢, 是分很辛

苦很累的工作 ,這些零零碎碎的費用加起來, 跟其他人比起來,我認為不能算是非常龐大的費用 ,

畢竟一年我很節省 ,後半年也很少出門去玩 ,都在讀書 ,所以換去的美金都還有剩的回來, 所以

我覺得很值得! 我在韓國的這一年裡, 我玩了許多地方,也看過許多我們國家沒有的文化,也發現

了很多自己的優缺點,也發現自己的未來 ,韓國是個什麼樣的競爭國家, 有多少韓國學生為了自

己的未來努力讀書爭取自己的一遍天 ,而我只是想把該讀的書讀完 ,好好生活就好的這種想法實

在太不長進了 一年了, 我也成長了, 找到了自己喜歡的目標 ,也在往這目標前進 ,雖然未來的

競爭者很多 ,但是我跟以前的自己比起來, 我是有夢想的 ,有期望的, 我真的很慶幸我能考上我

們學校的交換學生 ,出國交換一 年 ,因為出國這一年的改變,回到台灣讓我有很大的領悟讓我知

道世界原來是這麼大, 語言能力好是多麼棒的一件事, 雖然以我現在的韓文語言成度不算精 ,為

了讓我能在韓國公司上班 我還是會繼續往下走 繼續成長 ,想要讓大家知道我們台灣也是有很棒

的語言能力者 ,所以我很感謝這些幫助我的人 ,陪伴我的人 ,也很感謝長榮大學給我這一次的機

會能夠找到自己的夢想 ,我一定會繼續加油奮鬥努力的! 

 

 

(以下是圖片) 

 

這一張照片是我們留學生才可以參加的運動大會 ,也應為這個運動會,大家拼盡了全力和世界各

國的外國人爭鬥 也因此我們足球比賽得了第二名! 



 
這 2張照片是我們剛進語言學校不久,就跟老師們,朋友們一起參加文化體驗 

而這次文化體驗是去濟州島 3天 2夜玩,真的很興奮,也體會到什麼是韓國傳統文化和習俗 ,是個

很不錯的遊玩之地! 

 

來韓國一年,因為認識了許多韓國人,他們都會介紹韓國旅遊書裡沒有介紹的好玩場所,因為第一

次滑雪 ,決的很刺激也很新鮮,真的是冬天該玩的好地方! 

 最後搭飛機回程,是一件令人不捨又難忘的事…. 

                     經歷了許多 ,得到了許多, 這一此的交換 讓我很值得! 

 


